

La Mañanera

LUNES 6 DE MAYO DE **2024**

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE David Aguilar Romero, titular de la Profeco Octavio Romero Oropeza, director general de PEMEX

PEMEX

- 1. Refirió sobre el posible acto de corrupción en Pemex, donde se involucra a Amparo Casar; propuso un debate sobre el combate a la corrupción y la privacidad. Explicó que el conservadurismo considera normal la corrupción cuando se trata de ellos, llegando al extremo de formar institutos para combatirla.
- 2. Octavio Romero Oropeza, recordó que el 3 de mayo se presentó el caso de María Amparo Casar, quien ha estado cobrando desde hace 20 años; detalló una pensión derivada del fallecimiento de su esposo, Fernando Márquez Padilla García, excoordinador de asesores de Pemex, y quien murió tras haberse privado de la vida, por lo que no procede ni la pensión, ni el pago del seguro de vida. Señaló que María Amparo Casar solicitó la pensión y el pago de seguro, por lo que los funcionarios le pagaron el primer cheque de pensión ese mismo mes y el 19 de noviembre recibió el pago de seguro; refirió que hasta febrero de 2024, se pagaron en pensiones 31 mdp, por pensión a razón de \$125,000 pesos mensuales y el seguro a razón de \$17,600,000 pesos, sin que se esperara al cierre de la averiguación.

Explicó que se considera un acto de corrupción el pago de pensión y seguro de vida, porque siendo un suicidio, se le dio trato de accidente; informó que ya hay una denuncia para la búsqueda de reparación del daño; dijo que la póliza de todos los empleados de Pemex es pagada por la paraestatal.

PROTECCIÓN AL CONSUMIDOR

1. Denunció que OXXO sigue vendiendo la gasolina muy cara, pues están ganando 5 pesos por litro en promedio; destacó que en el caso de la canasta básica hay un acuerdo de 24 productos, la cual es vendida por Chedraui en \$738.90.

SALUD

1. Expuso que el informe donde se señala que se pudieron evitar más de 300 mil muertes en México por Covid-19, es un acto vil de politiquería que se hizo a modo para perjudicarlo. Recordó que México fue de los primeros países en el mundo en obtener la vacuna y en 5 meses se vacunó a todos los adultos mayores de México en una primera dosis; aseguró que se evitaron muchísimas muertes, porque se pusieron de pie hospitales y se consiguieron equipos que no habían.

Agregó que nunca se ha dado un reporte de que no se puede vacunar, porque en alguna región hay violencia.

TRANSPARENCIA

1. Sobre los señalamientos del secretario general del Episcopado Mexicano, Monseñor Ramón Castro, respecto al caso del obispo de Chilpancingo, Salvador Rangel Mendoza, dijo que respeta a todas las iglesias y no está acostumbrado a mentir; "no afectamos, no nos oponemos, no estamos en contra de ninguna religión, somos defensores de la libertad de creencia y no vamos a permitir que nos confronten", sentenció.











- **2.** Señaló que la UNAM se ha encargado de proteger a "pseudocientíficos", agregó que él respeta la autonomía de la universidad, pero que es partidario de la verdad.
- 3. Recordó la campaña en su contra con el hashtag #NarcoPresidenteAMLO y el caso de la periodista del The New York Times, Natalie Kitroeff, donde dio a conocer el número telefónico de ella; manifestó que es una paradoja que el INAI esté en contra de que se hable de corrupción. Reiteró que para el próximo gobierno va a quedar pendiente la reforma administrativa para que ya no continuen los abusos.
- **4.** Informó que durante el fin de semana supervisó obras en Hidalgo, San Luis Potosí, Tamaulipas, Veracruz y Puebla.
- **5.** Al hablar de la politica neoliberal y de los medios de manipulación, aseguró que México se encuentra entre los países más felices del mundo; que en el pueblo hay mucha fraternidad, amor y que es muy amoroso.

GOBERNABILIDAD

1. Aseguró que el no permitir la corrupción e impulsar un Gobierno austero ha alcanzado para impulsar el desarrollo de México en tres ámbitos: se atiende como nunca al pueblo, se redujo la pobreza y la desigualdad; la inversión pública aumentó de 500 mil mdp a un billón de pesos anuales; y las Fuerzas Armadas realizan obras para el desarrollo del país. Destacó algunas de las obras que han realizado Fuerzas Armadas como la construcción de: 2,750 sucursales del Banco del Bienestar, de más de 300 cuarteles para la GN y de alrededor de 10 hospitales públicos.

SEGURIDAD

- 1. Informó que la incidencia delictiva del orden federal ha disminuido en comparación con los sexenios anteriores, explicó que durante su Gobierno las Fuerzas Armadas han desarrollado 3 misiones: proteger la soberanía nacional, brindar seguridad pública, contribuir en el desarrollo social, contribuir al desarrollo de México y auxiliar a la población en casos de desastre.
- 2. Proyectó la gráfica de percepción social de inseguridad que, según datos del INEGI durante marzo de 2024, 6.1% de la población adulta considera que su ciudad es insegura; respecto de diciembre de 2018, esta percepción refleja una reducción de 12.7%. Negó que las cifras de violencia durante su administración sean peores en comparación con las de otros sexenios.

Respecto a la confianza social en autoridades a cargo de seguridad pública, la Semar obtuvo 88% de confianza, el Ejército 83.9%, la GN 76.6%, la policía estatal 58%, la policía preventiva municipal 53%.

3. Explicó que durante el sexenio de Felipe Calderón, el índice de letalidad en enfrentamientos entre las Fuerzas Armadas y grupos de la delincuencia organizada alcanzó los 1,412 fallecidos; mientras que durante su sexenio, este índice se ha reducido a 100. Recordó que en 2011 los medios pactaron limitar la información sobre la violencia a través de la Iniciativa México, mientras que actualmente es pura nota roja.

ECONOMÍA

1. Afirmó que México fue de los países que menos créditos solicitó tras la crisis por la pandemia de Covid-19, informó que no se han aumentado impuestos en términos reales durante su sexenio y que precios de los servicios básicos han caído; reiteró que durante su gestión no ha habido gazolinasos.











INFRAESTRUCTURA

1. Detalló los avances en la reconstrucción de Acapulco, dijo que se entregó apoyo, de manera directa, para la reconstrucción de vivienda a 280 mil familias; se entregaron 250 mil paquetes de enseres domésticos con refrigerador, estufa, colchones, ventiladores; y se construyen en más de 20 cuarteles de la GN que albergarán a 10 mil elementos.



DATO ADICIONAL

Confirmó la participación de la Banda MS para la celebración del Grito de Independencia en el Zócalo de la Ciudad de México; "ya se concretó y nos vamos a rayar, van a cobrar poco", expresó.

, FRASE DEL DÍA

Al referirse a hechos de corrupción, expresó: "En mi caso nunca han podido, ni podrán, probarme un caso de corrupción, uno".









